

EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año X.—Número 3.218

Director: DON JOSÉ ESTRAÑA

Miércoles 16 de marzo de 1904

DE PROVINCIAS

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 15—15'10.

El viaje del Rey

Se ha recibido un telegrama del Gobernador civil de Orense, dando cuenta de que a las nueve y cuarenta y cinco de la mañana ha llegado el tren real.

Otro despacho oficial del mismo Gobernador dice que el entusiasmo por la llegada ha sido grande, dando vivas incesantes al Monarca, al que recibieron todas las autoridades locales y el elemento popular.

Después se dirigió la comitiva a la Catedral, donde se cantó un *Te Deum*, resultando el acto muy solemne.

Desde la Catedral marchó el Rey al Centro oficial de Instrucción, donde se ha verificado la recepción popular, que estuvo concurridísima.

El entusiasmo por el joven monarca ha sido extraordinario, dándosele incesantes vivas y aclamándole.

El Gobernador añade en el despacho que esta tarde continuará el rey su viaje para llegar a Vigo a la hora anunciada.

Intoxicados

De Alicante comunican que se han intoxicado nada menos que 49 familias por haber comido queso de cabras en malas condiciones.

Parece ser que ninguno de los enfermos ofrece peligro de muerte, según certifica los facultativos.

Solo un niño presenta síntomas más graves; los demás curarán pronto.

Se ha ordenado recoger toda la leche de cabras para evitar más víctimas.

Desprendimiento de tierras

Dicen de Alcoy que a consecuencia de un desprendimiento de piedras fueron sepultados varios obreros, resultando gravemente heridos.

Huelga solucionada

Telegrafían de Barcelona diciendo que ha sido solucionada la huelga de constructores de carruajes.

Con esto no queda ya ninguna huelga en pie, reinando tranquilidad en toda España.

Riña sangrienta

En Linares ha habido una sangrienta riña entre gitanos, resultando tres heridos.

La cuestión social

De Badajoz telegrafían que grupos de obreros de la población, han continuado estacionados frente al Ayuntamiento, solicitando trabajo.

Los trabajadores fueron socorridos con pan.

Atentado criminal

Según un despacho de Murcia, en el pueblo de Alberca unos criminales pusieron dos cartuchos de dinamita en casa del cura.

La explosión produjo grandes destrozos en el edificio.

No han ocurrido desgracias personales.

RICARDO.

Rápida

(Escrito expresamente para EL CANTABRICO)

A los primeros días de marzo, desapacibles y brumosos, sucedieron otros de rientes y halagadores perspectivas.

Madrid parece dispuesto a sacudir su letargo invernal y se prepara a festejar con toda clase de honores la llegada de la Primavera.

Los amplios bulvaros que, arrancando de la Moncloa, cruzan Madrid de Norte a Este y terminan en el Obelisco de la Castellana, presentan en las primeras horas de la tarde aspecto brillante de desusada animación.

Por allí cruzan confundidas todas las clases sociales; el potentado y el mendigo; la hermosa y la fea; la avaricia de la inteligencia y la soberanía del oro; el banquero y el menestral; la «golfetería» desmedrada y anémica y los burgueses del panzudo abdomen... ¡Todos aprovechan el magnífico plectro de la Naturaleza, que cas de la altura convertido en oleadas de sol fecundante para respirar a pulmón pleno, la salud que ha de infundirles las alegrías venas de la vida!

En torno de la estatua de Daoiz y Velarde congregados hasta un centenar de niños, que saltan, corren y giran, alegrando el ambiente con sus alocadas risas.

Santado ayer en un banco de los que circundan el monumento de los héroes del Dos de Mayo, contemplaba yo con honda profundidad el raro contraste que ofrecían los niños de que antes hablé, y los desgraciados seres que constituyen la población penal del próximo edificio: la Cárcel Modelo.

En tanto que los niños y niñas, correteaban alegres y bulliciosos; allá tras la próxima verja del ANANJO, dos hombres de rostro curtido por el sol y sombreado por el remordimiento, al par que regaban el jardín de la prisión celular, dirigían una in-

formas turgentes de la núbil diosa, cual si surgieran de las ondas cipriotas...

Y Venus Victrix álzase radiante y casta y voluptuosa y peregrina, de la rosa penitencia, al conjuro del genio poderoso del artista.

Absorto el mundo á contemplarla viene y es desde entonces la deidad olímpica prisionera inmortal de los humanos, eterno ideal de la belleza artística...

Talla en la mismz piedra las creaciones que guarda la opulenta fantasía, é inmortales serán como la diosa que al sacro monte arrebatara Fidias.

J. A. Pérez Gálvez.

Noticias telegráficas

(DE LA MADRUGADA DE AYER)

(Recibidos con retraso.)

El viaje de Guillermo II

Dicen de Douvres que arribó el vapor que conduce al Emperador de Alemania, el cual zarpó después con rumbo á Vigo, donde creen que desembarcará el augusto viajero, por lo que se han preparado carruajes.

Fondeó en aquel puerto el *Giralda*: llegaron policías alemanes encargados de vigilar para la seguridad de Guillermo II: mañana (hoy miércoles) llegará el regimiento de Zaragoza: hay muchedumbre de forasteros.

Desde Palencia comunican que pasó el tren real, acudiendo gran gentío á la estación, á pesar de la lluvia, saludando al Rey las principales personalidades de la provincia y ovacionándole el pueblo.

Manifestación obrera.—Málaga por los pobres

Dicen de Avila que 500 obreros sin trabajo realizaron una manifestación; una comisión de ellos fue al Gobierno civil y pidió trabajo que ofreció el Gobernador, por lo cual se disolvieron aquéllos.

En Málaga celebró el Ayuntamiento una sesión magna presidida por el Gobernador, en la que se tomaron importantes acuerdos encaminados á abaratar el precio de los artículos de primera necesidad.

De la guerra

Telegrafían de Yukon que personajes rusos llegados á Nínchang, procedentes de Port Arthur, creían que el almirante Alexieff se retirará de Mukden á un punto no señalado aún, hasta que esté completa la movilización de los trescientos mil hombres que necesita Rusia para estar en condiciones de oponerse al avance de los japoneses.

Es probable también que se movilicen otros doscientos mil soldados para contener á los chinos.

En los círculos militares de San Petersburgo se asegura que el almirante Makaroff resistirá reciamente en Port Arthur, pues está dispuesto á todo sacrificio y cuente lo que cueste á debilitar la escuadra japonesa, poniendo así á la rusa del Báltico en condiciones de operar, prescindiendo de los acorazados *Revizán* y *Czarevich* y del crucero *Pallada*, cuya recomposición no exigirá monos de un semestre.

Añaden desde San Petersburgo que las pérdidas de ambas escuadras que operan en Port Arthur están equilibradas. Los japoneses han capturado hasta ahora siete vapores rusos, cuya mayor parte se había hecho á la mar ignorando la ruptura de hostilidades.

El corresponsal de *La Temps*, de París, dice desde Nunchang que regresó de una excursión á la frontera de la Manchuria y China, á donde los trenes llegan atestados de soldados chinos, que en número 20.000 han sido enviados á guarnecer dicha frontera, donde permanecerán ante la creencia de que los atacarán los japoneses.

Créese allí que dentro de unos seis días empezará el deshielo.

En Tokio se niega oficialmente exactitud al telegrama de Alexieff que comunicaba á su Gobierno haber destruido la escuadra rusa de Port Arthur un cazatorpedero japonés y causado graves averías al crucero *Takharago*.

Las sufridas por los cazatorpederos japoneses dices que son reparables fácilmente y que dentro de una semana estarán otra vez á flote, prestando servicio.

Al *Temps*, de París, telegrafían desde Nínchang que se han exagerado mucho los efectos causados en Port Arthur por el último bombardeo.

EXTRANJERO

Noticias de Uruguay confirman que los insurrectos nacionalistas han asesinado á varios súbditos italianos, entre ellos á una familia compuesta de cinco personas.

El Gobierno italiano ha mandado

á Montevideo al crucero *Umbria* para proteger á sus nacionales.

De París comunican que Mr. Pellenet ha aceptado una interpelación acerca del asunto Martín, que le anunció el diputado socialista Berry para cuando el Juez que entiende en la causa termine su información.

El Juez instructor sometió á un largo interrogatorio al capitán monseñor Martín, que recibió erróneamente la carta que iba destinada al sargento de igual apellido: también recibió otras importantes declaraciones, incluso las de los procesados.

Política interior

Le Temps de París juzgando en un artículo la situación política de España dice, que el señor Maura es demasiado optimista que ve aumentar las dificultades que se oponen á su gobierno sin inquietarse y sin tener dudas ni estimar que las circunstancias le obligarán á cerrar las Cortes hasta mayo ó á plantear la crisis dejando al general Azórraga la formación de un Gabinete de concentración con elementos de los señores Silveira Villaverde y Romero.

RICARDO.



Otra vez ha surgido la cuestión grave:

la de los lavaderos de minerales;

otra vez en la cuenta cayó la gente de que nuestra bahía desaparece.

Otra vez convocados los de las minas han sido por el jefe de la provincia;

otra vez les ha dicho con las ceñidas, que no admite más prórrogas ni más excusas.

Otra vez los mineros le han prometido no enfangar más las rías con los residuos;

y otra vez no habrá nadie que se querrelle, hasta dentro de unos cinco ó seis meses!

Y así iremos viviendo de plazo en plazo, sin que se cumpla nunca lo preceptuado hasta que la bahía solidifiquen...

Qué extensión tan hermosa para jardines!

Como habrá quien pretenda ya de antemano terrenos para industrias en ese espacio, conste la negativa ya para entonces.

¡La cuestión es echarlo todo en palmones!

Un mendigo que ha fallecido en Plarson (Sajonia) ha dejado toda su fortuna para construir una capilla en los alrededores de la población.

—¿Fortuna un mendigo? —Sí señor; entre los harapos que tenía en un baúl, se encontró un testamento en toda regla, disponiendo lo que queda dicho y manifestando el sitio en que estaba enterrado el capital.

En efecto; se registró ante testigos el lugar marcado y se descubrió una cajita con cincuenta mil francos en oro.

Lo que debían haber registrado también era el cerebro de ese mendigo capitalista.

¡A ver si tenía dentro de la cabeza serrín ó pasta de alcahofas!

—¿Anda, anda, qué tono se va á dar en adelante la villa de Cervera de Río Pisuergal. Se le ha concedido por real decreto el tratamiento de *Ilustrísima*.

Ha merecido esta distinción, según el decreto, por su importancia agrícola y comercial.

Van á ser de esa manera, por merced de honores tales, los garbanos de Cervera garbanos episcopales!

De ellos comprar me propongo, cuando pueda, al por mayor...

¡Con tal título, supongo que ahora cocerán mejor!

Los vecinos de Cervera, con ese título de *Ilustrísima* deben de estar llenos de júbilo!

Parece mentira que haya Gobiernos malos en España, siendo tan fácil y tan poco costoso hacer la felicidad de los pueblos!

Se creyó que el ilustre don Raimundo al ser despedido nuevamente, iba á mostrarse fiero y tremebundo contra Maura y su gente;

pero estuvo tan suave y tan templado y de sus rebeldías tan contrito, que hasta Maura sintióse emocionado y exclamó:—¡Es un bendito!

Cuando creyó que iba á ponerle verde, le refresca la piel con suaves duchas... ¡Por fin vamos á ver á Villaverde besando á don Antonio las babuchas!

Dicen de Zaragoza que un sobrino del ilustre general Palafox ha ofrecido vender todas las condecoraciones de su tío en la cantidad de 30.000 pesetas.

¿Un sobrino del general Palafox? ¡Y será talludito!

¿Qué le habrá hecho decidirse las joyas á engasgar?

¿Será para redimirse del servicio militar!

¡Digo yo! Porque tal vez esté comprendido en la quinta del año que viene, á la cual no alcanzará todavía la ley del servicio obligatorio.

Compradores para esas reliquias históricas no le han de faltar seguramente.

Por lo pronto ya quiere adquirir las del Museo de Londres.

El Gobierno de España no ofrecerá nada por ellas, porque es lo que dirán los Sábices:

—¡Bah! ¡Chucherías de quincallal!

En Munich un labrador casado en terceras nupcias, tiene en casa á su mujer que es un ángel de dulzura, y á cuatro hijos y á la suegra, madre de la actual conjunta, lo cual es muy meritorio y prueba su bondad mucha; pero más lo testimonia el que también viven juntas con él, las otras dos suegras, anteriores á esta última, ó sea las respectivas mamás de sus dos difuntas y las madres de las tres suegras. ¡Echa usted centurias!

¡Vivir bajo el mismo techo con tantas suegras, asusta!

¡Vaya un tío! ¡No hay quien tenga apaltes como las ruyas!



POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 15—15'30.

La cuestión política

Hoy se verificará en el Congreso la reunión de secciones para el nombramiento de la comisión que ha de entender en el proyecto de ley sobre los cambios, presentado á las Cortes por el señor Omsa.

Se sabe que los amigos del señor Fernández Villaverde presentarán candidatos enfrente de los del Gobierno.

Sin embargo, estimase que la batalla no será ruda y vencerá sin dificultad el Gobierno.

Los ministeriales siguen hoy más ensoberbecidos que antes por las cuestiones suscitadas con motivo de los proyectos económicos.

El Rey y Galdós

El Rey don Alfonso XIII ha enviado al ilustre autor dramático don Benito Pérez Galdós mil pesetas como precio del palco que ocupó el monarca en la función de beneficio á favor de los niños del Sanatorio del doctor Tolosa Latour.

Los brindis de los soberanos

Dícese que los soberanos de España y Alemania en las dos comidas á que asistirán en Vigo, con motivo del viaje del Emperador Guillermo, se concretarán á brindar por la salud de ambos soberanos y por la prosperidad de las patrias respectivas.

RICARDO.

Nada entre dos platos

(A mi ilustre amigo don Antonio Maurz) (1)

Et transivi, et ecce non erat.

DAVID.

(Salmo xxxvi.—Ver. 36.)

¡Qué roja tenía la cresta aquel gallo! ¡qué noble apostural! ¡qué fiero mirar! ¡qué bello plumaje! ¡qué hermoso serrallol! ¡y cuántos placeres al día... ¡la mar!

Era yo muy niño... Al ir á la escuela, tuve de aquel gallo una envidia atroz... ¡y al volver á casa, la ví en la cazuela, desplumado, triste y envuelto en arroz...

Desde entonces miro toda gloria humana como la del gallo, que tanto envidié, al ser Crestas y tricentos son pura *fofana*... ¡nada entre dos platos. Créamelo usted.

Stano.

(1) Si leyera esta dedicación el señor Maurz, diría, con muchísima razón, que no me conoce ni de vista; pero visto tanto egoísmo político, que no he podido resistir á la tentación de dedicárselo á don Antonio, así me economizo un traje.)

Doña Manuela Gutiérrez Calderón HA FALLECIDO

EL DÍA 12 DEL ACTUAL, Á LAS SIETE DE LA MAÑANA Á LOS 81 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su Director espiritual; su aflijida hija doña Dorotea Fernández Elordui; hijo político don Maximino Valdés, nieto, el Director, Redactores y Administración de LA ATALAYA, sobrinos, primos y demás familia,

SUPPLICAN á sus amigos hagan la caridad de encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de Quijas en los días 17 y 18 del corriente mes, á las diez de la mañana, favores que agradecerán vivamente.

Santander 15 de marzo de 1904.

El Excmo. señor Nuncio de Su Santidad concede 100 días de indulgencia á todos los fieles; el Excmo. señor Cardenal Arzobispo de Toledo 200 días; los Excmos. señores Arzobispos de Valladolid, Burgos y Sevilla 100 días; los Excmos. señores Obispos de Santander, Madrid, Alcala, Zamora, Pamplona, Palencia, Ciudad-Rodrigo, León, Almería y Lugo 50 días, á sus respectivos fieles, por cada misa que oyeren, Segrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren ó acto piadoso que ofrecieren en sufragio del alma de la finada doña Manuela (q. s. g. h.)

Doña Venancia Gutiérrez Herrera

FALLECIÓ EN EL PUEBLO DE MUGRO

Á LOS 76 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Prudencio Gutiérrez; hijos doña Falestora, don Martín y don Miguel (ausente); hijos políticos don Francisco Piñago y doña María Sánchez (ausente); nietos y demás parientes,

SUPPLICAN á sus amigos encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada y asistan á las honras fúnebres que, por su eterno descanso, se celebrarán mañana jueves, 17 de los corrientes, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial del pueblo de Mugro, por cuyo favor vivirá eternamente agradecidos.

EL SEÑOR M^o CONAGHY

participa á su distinguida clientela que habiendo llegado á Santander, donde permanecerá una temporada, abrirá su gabinete de consulta en el Hotel de Europa, mañana jueves.

Por los héroes de Baler

En la *Gaceta* ha aparecido un decreto disponiendo los honores fúnebres que habrán de dispensarse á los héroes de Baler cuando sus gloriosos restos lleguen á Madrid.

Mezquina es la honra que se les tributa, si se tiene en cuenta la alteza de los hechos que realizaron, la hermosa página que escribieron en la historia patria contemporánea: para tal resultado holgaba tan larga peregrinación, como es la que se ha hecho seguir á aquellas venerandas reliquias de nuestras pasadas glorias nacionales.

Pero analicemos el Decreto: honores fúnebres y nada más, es lo que se hará á los heroicos muertos: esto es se gastarán unos cientos de pesetas que reuendrán en beneficio de la Empresa funeraria que facilite las percalinas y crespones del aparato decorativo y del cerero que venda los hachones y velas que se consuman en la fúnebre procesión.

Poró aquel capitán Las Morenas, ha dejado una angustiada viuda que aún le llora; los soldados que componían el destacamento que él mandaba, tienen padres, tienen hermanos. ¿No sería más práctico y más humano, y también más lógico que el dinero que haya de emplearse en vanidades mundanas se entregue á aquella viuda y á aquellos padres, ó que las Cortes voten una pensión sin que sea ridícula, que sea fiel ex-

presión del agradecimiento de la patria?

Bien están los honores, pero con ellos no se vive, no se come, y el hombre, por honrado que se vea y por espiritualizado que se encuentre, tiene necesidades que satisfacer.

Los pueblos anglo-sajones premian á sus grandes hombres con una buena cantidad en dinero, y esa costumbre, esencialmente práctica y racional, es ajena en España, pues la siguieron nuestros antiguos Reyes concediendo á aquellos de sus súbditos de quienes recibían especiales servicios, rentas enagenadas del Tesoro público ó de su corona, que no otra cosa eran los señoríos que les daban.

Sancho IV premió á Guzmán el Bueno con cuantiosas rentas y el señorío de importantes pueblos, entre ellos la ciudad de Sanlúcar, en la que aún se levanta enhiesto el castillo que fue residencia del valeroso leónés, defensor de Tarifa.

Honremos, sí, á los héroes de Baler; pero no olvidemos que sus viudas y padres están necesitados, que la vida tiene imprescindibles exigencias y que la mejor manera de honrar á los muertos es atender á las necesidades de los vivos que de aquéllos dependían.



PENTÉLICAS

A Andrés A. Mata.

Al bloque, con que pródiga la entrada del pentélico monte, al arte brinda, añéscase el amado de los dioses, el émulo de Scopas, noble Fidias.

Su divino cincel rompe la piedra, y al rudo golpe surgen las purísimas

lensa mirada hacia los pequesuelos, en la que iba encerrada todo un mundo poético...

Los esclavos del pul y la navaja, contemplaban con triste envidia la felicidad impresa en los semblantes alegres de los niños...

Y partió de allí a poco, cuando estaba sobre el horizonte los últimos destellos de la tarde esplendente...

Adolfo Curros Vázquez.

Comisión provincial

En la reunión celebrada por esta comisión, bajo la presidencia del señor Díaz Villégas...

Devolver al Alcalde de Valdeprado las reclamaciones formuladas contra la elección de las juntas administrativas...

Informar al señor Gobernador civil, en la comunicación que traslada de la Dirección general de administración...

El Ayuntamiento de Las Rozas ha declarado prófugos á los mozos Gumersindo Merino Astoriza...

Las víctimas del mar

En la anterior semana dos pasaderos gallegos se vieron creados de las olas en un islote á la entrada del puerto de San Juan...

Hé aquí cómo describe un periódico los trabajos de salvamento:

Previsto de lo que se creyó necesario, salió el vapor Ona, que se hallaba atracado al muelle...

Preparóse el vapor Sel y á media noche salió para el lugar del suceso, en donde hizo varias operaciones...

A las ocho de la mañana del día siguiente volvió á salir el Sel para dicho punto...

Desde el faro presenciaron las operaciones muchísimas personas de aquellos contornos y de San. Los caminos hallábanse llenos de gente ansiosa de poder salvar á aquellos dos desgraciados...

De la provincia

Una detención

Por la guardia civil ha sido detenida en Renedo la vecina Generosa Mora San Román...

El autor de un incendio

Por infundir sospechas de que pueda ser el autor del incendio ocurrido en la madrugada del 15 del pasado mes en el paraje de su convecino Vicente López Sainz...

Denuncias de maderas

La guardia civil de Cabuérniga halló en el monte de Saja, sitio de la Regata de las Poolesas, el día 12 del actual, 14 traviesas de roble recientemente cortadas...

La de Solares ha denunciado al Alcalde de Medio Cudeyo á la Compañía Minas de Heras...

Prófugos

El Ayuntamiento de Las Rozas ha declarado prófugos á los mozos Gumersindo Merino Astoriza, del reemplazo de 1902...

Beneficencia

El patronato de la Obra pía de Guarnizo ha remitido á este Gobierno las cuentas de 1903 para su aprobación.

Instrucción pública

Para su aprobación se ha remitido á la Junta provincial los presupuestos de la escuela de Adal.

Anuncio

Los contribuyentes del Ayuntamiento de Argoños que hayan sufrido alteración en su riqueza pueden presentar sus altas y bajas en la secretaría para la formación del padrón.

Vacante

Por el Ayuntamiento de Solórzano se anuncia la vacante de una plaza de médico titular, con la dotación anual de 500 pesetas.

Accidentes del trabajo

En el ferrocarril de Castro Urdiales á Traslayna se produjeron días pasados distintas contusiones los obreros Juan Bernaola y Juan Vial Boguerio.

Licencia

Habiéndole sido concedido un mes de licencia al Alcalde de Ruente don Gumersindo Terán, se ha hecho cargo del despacho de aquella Alcaldía el primer teniente alcalde don Celestino Gómez Díaz.

Del faro apreciaron que uno de los hombres se echó al agua buscando tierra, viéndosele desaparecer al momento entre grandes montañas de agua...

Expediente

Para que se eleve á la Dirección general de administración, el Alcalde de Valdeollos ha remitido á este Gobierno el expediente instruido á instancia de don Adolfo González Gómez...

BIBLIOGRAFIA

MANUAL DEL CONSTRUCTOR

Ingenieros, arquitectos, maestros de obras y cuantos se dedican constantemente de no poder aprovechar los excelentes servicios que el Manual y Formulario del Constructor...

La de Polientes encontró también días pasados en el monte Blanesada...

La de Solares ha denunciado al Alcalde de Medio Cudeyo á la Compañía Minas de Heras...

Prófugos

Beneficencia

Instrucción pública

Anuncio

Vacante

Accidentes del trabajo

Licencia

rigen en las escuelas de los países que van á la vanguardia de la cultura universal, como son Juisa, Alemania, Bélgica y Estados Unidos de América...

ENSEÑANZA PRIMARIA OBLIGATORIA

Señor Director de EL CANTABRICO. Presente.

Muy señor mío: Bajo el epígrafe con que se encabezan las presentes líneas, apareció en su popular diario un bien pensado artículo...

Aunque no tenemos motivo directo para darnos por el artículo, al poner de relieve las deficiencias que se observan en la enseñanza primaria que se imparte en las escuelas públicas...

En los talleres del señor Bascomde que se colocaron en el vidrioario en la llamada Principal para evitar corrientes de aire.

En la fábrica de schicoria de don Demetrio Asensio, situada en la calle de la Enseñanza, que se cologa una defensa cerca de la correa del triturador...

En el taller de coches de don Benito Reuvelta, situado en la Travesía de San Fernando, ordenó aislar la chimenea de la fragua...

En la fábrica de productos alimenticios de los señores Elmundo y Vangas, esta debleida en San Fernando, se ordenó que se colocara una defensa á la correa del motor...

En la fábrica de aceite de linaza del señor don Benito Bastelo, situada en la Travesía de San Fernando, se encontró también en buenas condiciones...

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer noticias del ayudante de Santes, de la lancha Joven Clara...

El patrón de la lancha Manjita al Ayuntamiento de Marina de aquel puerto sus temores de que la lancha hubiese naufragado...

El Manjita fue á Llanes y otros puertos de la costa de Asturias, pero no pudo recoger noticia alguna de sus compañeros...

Tripulaban esta lancha el patrón Domingo Elorriaga Eguiguren y los marineros Juan Vega San Emeterio, Higinio Salvio Piedra, Cipriano Ibáñez Expósito, Ramón Madera Peña, Cirilo Arochea Bu-nagaa, Luis de Pablo Ormechea, Santiago Barrios Maguregui, Angel Aspiazú Alegria, Federico Ibañeta Urquive, Braulio Argos Espino y Felipe Ruiz Teja.

Ayer mañana se recibió en la Comandancia de Marina el siguiente telegrama del Ayuntamiento de Santes:

«No se sabe ni tengo noticias de que la trainera Joven Clara se halle por estas aguas.»

Por la tarde, y por otro despacho del señor Cano-Manuel, el Ayudante de Santes contestó lo siguiente:

«No se tiene a menor noticia referente á la trainera Joven Clara, según telegrafía.»

Desgraciadamente, casi puede asegurarse que la lancha ha naufragado, pereciendo toda su gente, pues la única y muy remota esperanza que queda es la de que los naufragos hubieran podido ser recogidos por algún vapor...

Incendio de chimenea

Ayer, á las nueve de la mañana, se prendió fuego la chimenea de la casa número 5 de la calle de Tetán y fue sofocado por los bomberos.

A las cinco de la tarde volvió á reproducirse el incendio y tuvieron que acudir otra vez los bomberos.

La guardia municipal recogió ayer varios chicos que andaban vagando por las calles y con este motivo se produjo un escándalo en la plaza del Príncipe.

El señor Alcalde mandó en 50 pesetas á cada una á dos mujeres que le promovieron oponiéndose á que llevasen á un chico á la prevención.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro se curó ayer Felipe Santos, de 29 años, maquinista del Corcorera número 2, que se produjo con una fuga de vapor quemaduras en toda la cara.

También se curó en aquel benéfico establecimiento una anciana de 69 años, llamada María López, que tuvo la desgracia de caerse en la calle, produciéndose una violenta contusión en la muñeca izquierda.

En la mañana del día 6, cuando de nuevo se dirigía allí el vapor Sel dispuesto á efectuar nuevas manobras, ya no había nadie en las piedras.

Audiencia

Ayer tuvo lugar ante el Tribunal del Jurado, el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta capital, seguida contra Manuel Pérez Fernández...

El señor Fiscal, que en sus conclusiones provisionales, había calificado los hechos de un delito de homicidio por imprudencia...

En sentencia dictada por conformidad de las partes, ha sido condenado el procesado en el Juzgado de San Vicente por hurto, Manuel Rivero Carrón...

Desprendimiento de tierras

Anteayer ocurrió un desprendimiento de tierras sobre la vía del ferrocarril del Astillero á Oñateña, entre las estaciones del Soto y Puente Viego...

Siguió el molinero de la Penilla, el hecho ocurrido á las ocho y media de la noche, poco después de haber pasado el último tren de Oñateña.

El desprendimiento ocurrió en la cantera que en la Penilla explota la Sociedad de Altos Hornos.

Los grandes bloques que cayeron sobre la vía rompieron los rails, teniendo necesidad ayer de hacer trasbordo los viajeros de aquella línea.

Los obreros de la Compañía y empleados en la carretera trabajaron durante todo el día para dejar expedita la vía, lo que seores se habrá conseguido para hoy por la mañana.

Noticias

R. Presmanes, dentista

«Nueva Guirnalda»

Esta Sociedad organiza cuatro funciones benéficas que se celebrarán los días 18, 19, 20 y 21 del actual...

Estas veladas serán á beneficio de un empleado de esta población por prescripción facultativa...

Los nombres de los individuos á favor de quien se dan las veladas, están de manifiesto en el local de la Sociedad.

Esta noche para dichas funciones se saló la luz, el billetejo, porteros y trabajo estético.

Nueva Guirnalda solicita á todas las personas caritativas asistan á estas veladas, dando su bil benéfico.

El precio de las localidades es el siguiente: Palcos con seis entradas, 4 pesetas; delantera de grada, 0'60, y entrada general, 0'35.

Mr. BETHY

Ha trasladado su Academia á la calle de la Compañía, 18, 1.^o

Reformas sociales

Cumpliendo el acuerdo adoptado en la última sesión, la Junta local de Reformas sociales se dedicó ayer á girar visitas á talleres y fábricas...

En los talleres del señor Bascomde que se colocaron en el vidrioario en la llamada Principal para evitar corrientes de aire.

En la fábrica de schicoria de don Demetrio Asensio, situada en la calle de la Enseñanza, que se cologa una defensa cerca de la correa del triturador...

En el taller de coches de don Benito Reuvelta, situado en la Travesía de San Fernando, ordenó aislar la chimenea de la fragua...

En la fábrica de productos alimenticios de los señores Elmundo y Vangas, esta debleida en San Fernando, se ordenó que se colocara una defensa á la correa del motor...

En la fábrica de aceite de linaza del señor don Benito Bastelo, situada en la Travesía de San Fernando, se encontró también en buenas condiciones...

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer noticias del ayudante de Santes, de la lancha Joven Clara...

El patrón de la lancha Manjita al Ayuntamiento de Marina de aquel puerto sus temores de que la lancha hubiese naufragado...

El Manjita fue á Llanes y otros puertos de la costa de Asturias, pero no pudo recoger noticia alguna de sus compañeros...

Tripulaban esta lancha el patrón Domingo Elorriaga Eguiguren y los marineros Juan Vega San Emeterio, Higinio Salvio Piedra, Cipriano Ibáñez Expósito, Ramón Madera Peña, Cirilo Arochea Bu-nagaa, Luis de Pablo Ormechea, Santiago Barrios Maguregui, Angel Aspiazú Alegria, Federico Ibañeta Urquive, Braulio Argos Espino y Felipe Ruiz Teja.

Ayer mañana se recibió en la Comandancia de Marina el siguiente telegrama del Ayuntamiento de Santes:

«No se sabe ni tengo noticias de que la trainera Joven Clara se halle por estas aguas.»

Por la tarde, y por otro despacho del señor Cano-Manuel, el Ayudante de Santes contestó lo siguiente:

«No se tiene a menor noticia referente á la trainera Joven Clara, según telegrafía.»

Desgraciadamente, casi puede asegurarse que la lancha ha naufragado, pereciendo toda su gente, pues la única y muy remota esperanza que queda es la de que los naufragos hubieran podido ser recogidos por algún vapor...

Incendio de chimenea

Ayer, á las nueve de la mañana, se prendió fuego la chimenea de la casa número 5 de la calle de Tetán y fue sofocado por los bomberos.

A las cinco de la tarde volvió á reproducirse el incendio y tuvieron que acudir otra vez los bomberos.

La guardia municipal recogió ayer varios chicos que andaban vagando por las calles y con este motivo se produjo un escándalo en la plaza del Príncipe.

El señor Alcalde mandó en 50 pesetas á cada una á dos mujeres que le promovieron oponiéndose á que llevasen á un chico á la prevención.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro se curó ayer Felipe Santos, de 29 años, maquinista del Corcorera número 2, que se produjo con una fuga de vapor quemaduras en toda la cara.

También se curó en aquel benéfico establecimiento una anciana de 69 años, llamada María López, que tuvo la desgracia de caerse en la calle, produciéndose una violenta contusión en la muñeca izquierda.

tan áspera y desabridamente, que no tendría ánimo para volver á decirle cosa alguna.

—¡Ah, dijo Anselmo, Lotario, Lotario, y cuán mal correspondes á lo que me debes y á lo mucho que de tí confío! Ahora te he estado mirando por el lugar que concede la entrada desta llave, y he visto que no has dicho palabra á Camila, por donde me doy á entender que aun las primeras le tienes por decir; y si esto es así, como sin duda lo es, ¿para qué me engañas, ó por qué quieres quitarme con tu industria los medios que yo podría hallar para conseguir mi deseo? No dije más Anselmo; pero bastó lo que había dicho para dejar corrido y confuso á Lotario, el cual casi como tomando por punto de honra el haber sido hallado en mentira, juró á Anselmo que desde aquel momento tomaba tan á su cargo el contentalle y no mentalle, cual lo vería si con curiosidad lo espía; cuanto más, que no sería menester usar de ninguna diligencia, porque la que él pensaba poner en satisfaccíon le quitaría de toda sospecha.

Creyéle Anselmo, y para dalle comodidad más segura y menos sobresaltada, determinó de hacer ausencia de su casa por ocho días, yéndose á la de un amigo suyo que estaba en una aldea no lejos de la ciudad; con el cual amigo concertó que le enviase á llamar con muchas veras, para tener ocasión con Camila de su partida.

Desdichado y mal advertido de tí, Anselmo, ¿quién es lo que haces? ¿quién es lo que trazas? ¿quién es lo que ordenas? Mira que haces contra tí mismo, trazando tu deshouna y ordenando tu perdición.

Buenos te espesosa Camila, quieta y sosegadamente la posees, nadie sobresalta tu gusto, tus pensamientos no salen de las paredes de su casa, tú eres su cielo en la tierra, el blanco de sus deseos, el cumplimiento de sus gustos y la medida por donde mide su voluntad, ajustándola en todo con la tuya y con la del cielo; pues si la mina de su honor, hermosura, honestidad y reconocimiento te da sin ningún trabajo toda la riqueza que tiene y tú puedes desear, ¿para qué quieres ahondar la tierra y buscar nuevas vetas de nuevo y nunca visto tesoro, poniéndote á peligro que todo venga abajo, pues, en fin, se sustenta sobre los débiles arroyos de su floaca naturaleza? Mira que al que busca lo imposible es justo que lo posible se le niegue, como lo dijo mejor un poeta diciendo:

Busco en la muerte la vida, salud en la enfermedad, en la prisión libertad, y en el cerrado salida, y en el traidor lealtad.

Pero mi suerte, de quien jamás espero algún bien, con el cielo ha estatuido que pues lo imposible pido, en lo posible aun no me dan.

Fuése otro día Anselmo á la aldea, dejando dicho á Camila que el tiempo que él estuviese ausente, vendría Lotario á mirar por su casa y á comer con ella, que tuviese cuidado de tratarla como á su misma persona.

Afligiose Camila, como mujer discreta y honrada, de la orden que su marido le dejaba, y dijo que advi-

tiese que no estaba bien que nadie, él ausente, ocupase la silla de su mesa; y que si lo hacía p r no tener confianza que ella sabría gobernar su casa, que probase por aquella vez, y vería por experiencia como para mayores cuidados era bastante.

Anselmo le replicó que aquél era su gusto, y que no tenía más que hacer que bajar la cabeza y obedecerle. Camila dijo que así lo haría, aunque contra su voluntad.

Partiose Anselmo, y otro día vino á su casa Lotario, donde fue recibido por Camila con amoroso y honesto acogimiento; la cual jamás se puso en parte donde Lotario la viese á solas, porque siempre andaba rodeada de sus criados y criadas, especialmente de una doncella suya llamada Leonela, á quien ella mucho quería, por haberse criado desde niñas las dos juntas en casa de los padres de Camila, y cuando se casó con Anselmo la trujo consigo.

En los tres días primeros nunca Lotario le dijo nada, aunque pudiera cuando se levantaban los manteles y la gente se iba á comer con mucha prisa, porque así se lo tenía mandado Camila; y aun tenía orden Leonela que comiese primero que Camila, y que de su lado jamás se quitase; más ella, que en otras cosas de su gusto tenía puesto el pensamiento, y había menester aquellas horas y aquel lugar para ocuparlas en sus contentos, no cumplía todas las veces el mandamiento de su señora, antes los dejaba solos, como si aque- llo le hubieran mandado; más la honesta presencia de Camila, la gravedad de su rostro, la compostura de

su persona era tanta, que ponía freno á la lengua de Lotario; pero el provecho que las muchas virtudes de Camila hicieron poniendo silencio en la lengua de Lotario, redundó más en el daño de los dos, porque si la lengua callaba, el pensamiento discurría, y tenía lugar de contemplar parte por parte todos los extremos de bondad y de hermosura que Camila tenía, bastante á enamorar una estatua de marmol, no un corazón de carne.

Mítrabala Lotario en el lugar y espacio que había de hablarla, y consideraba cuán digna era de ser amada; y esta consideración comenzó á poco á poco á dar asalto á los respetos que á Anselmo tenía, y mil veces quiso ausentarse de la ciudad é irse donde jamás Anselmo le viese á él ni él viese á Camila; mas ya le hacía impedimento y detenía el gusto que hallaba en mirarla. Hacíase fuerza y peleaba consigo mismo por desear y no sentir el contento que le llevaba á mirar á Camila; culpábase á solas de su desatino, llamábase mal amigo y aun mal cristiano; hacía discursos y comparaciones entre él y Anselmo, y todos paraban en decir que más había sido la locura y confunza de Anselmo que su poca fidelidad, y que si así tuviera disculpa para con Dios como para con los hombres de lo que pensaba hacer, que no temiera pena por su culpa.

En efecto, la hermosura y la bondad de Camila, juntamente con la ocasión que el ignorante marido le había puesto en las manos, dieron con la lealtad de Lotario en tierra y sin mirar á otra cosa que aquella á

EL INGENIOSO HIDALGO

D. Quijote de la Mancha

FOR MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

á alguno que está puesto en atalaya de mirar por él, que se transforma en angel de luz, siéndolo él de tinieblas, y poniéndole delante apariencias buenas, al cabo descubre quién es y sale con su intención, si á los principios no se descubrió su engaño. Todo esto le contentó mucho á Anselmo, y dijo que cada día daría el mismo lugar, aunque no saliese de casa, porque en ella se ocuparía en cosas que Camila no pudiese venir en conocimiento de su artificio.

Sucedió pues, que se pasaron muchos días, que sin decir Lotario palabra á Camila, respondía á Anselmo que la hablaba y jamás podía sacar della una pequeña muestra de venir en ninguna cosa que mala fuese, ni aun dar una señal de sombra de esperanza: antes decía, que le amenazaba que si de aquel mal pensamiento no se quitaba, que lo había de decir á su es oso.

—Bien está, dijo Anselmo, hasta aquí ha resistido Camila á las palabras; es menester ver cómo resiste á las obras: yo os daré mañana dos mil escudos de oro para que se los

ofrezcáis y aun se los dáis, y otros tantos para que compréis joyas con que cebarla, que las mujeres suelen ser aficionadas, y más si son hermosas, por más castas que sean, á esto de traerse bien y adar galanas; y si ella resiste á esta tentación, yo quedaré satisfecho, y no os daré más pesadumbre.

Lotario respondió, que ya que había comenzado, que él llevaría hasta el fin aquella empresa, puesto que entendía salir della cansado y vencido. Otro día recibió los cuatro mil escudos, y con ellos cuatro mil confusiones, porque no sabía qué decía para mentir de nuevo; pero, en efecto, determinó de decirle, que Camila estaba tan entera á las dadas y promesas como á las palabras, y que no había para qué cansarse más, porque todo el tiempo se gastaba en balde. Pero la suerte, que las cosas guiaba de otra manera, ordenó que habiendo dejado Anselmo solos á Lotario y á Camila como otras veces solía, él se encerró en un aposento, y por los agujeros de la cerradura estuvo mirando y escuchando lo que los dos trataban, y vio que en más de media hora Lotario no habló palabra á Camila, ni se la hablaba si allí estuviera un siglo, y cayó en la cuenta de que cuanto su amigo le había dicho de las respuestas de Camila, todo era ficción y mentira; y para ver si esto era así, salió del aposento, y llamando á Lotario aparte, le preguntó qué nuevas y de qué temple estaba Camila. Lotario respondió que no pensaba más darle puntada en aquel negocio, porque respondía

tan áspera y desabridamente, que no tendría ánimo para volver á decirle cosa alguna.

—¡Ah, dijo Anselmo, Lotario, Lotario, y cuán mal correspondes á lo que me debes y á lo mucho que de tí confío! Ahora te he estado mirando por el lugar que concede la entrada desta llave, y he visto que no has dicho palabra á Camila, por donde me doy á entender que aun las primeras le tienes por decir; y si esto es así, como sin duda lo es, ¿para qué me engañas, ó por qué quieres quitarme con tu industria los medios que yo podría hallar para conseguir mi deseo? No dije más Anselmo; pero bastó lo que había dicho para dejar corrido y confuso á Lotario, el cual casi como tomando por punto de honra el haber sido hallado en mentira, juró á Anselmo que desde aquel momento tomaba tan á su cargo el contentalle y no mentalle, cual lo vería si con curiosidad lo espía; cuanto más, que no sería menester usar de ninguna diligencia, porque la que él pensaba poner en satisfaccíon le quitaría de toda sospecha.

Creyéle Anselmo, y para dalle comodidad más segura y menos sobresaltada, determinó de hacer ausencia de su casa por ocho días, yéndose á la de un amigo suyo que estaba en una aldea no lejos de la ciudad; con el cual amigo concertó que le enviase á llamar con muchas veras, para tener ocasión con Camila de su partida.

Desdichado y mal advertido de tí, Anselmo, ¿quién es lo que haces? ¿quién es lo que trazas? ¿quién es lo que ordenas? Mira que haces contra tí mismo, trazando tu deshouna y ordenando tu perdición.

Buenos te espesosa Camila, quieta y sosegadamente la posees, nadie sobresalta tu gusto, tus pensamientos no salen de las paredes de su casa, tú eres su cielo en la tierra, el blanco de sus deseos, el cumplimiento de sus gustos y la medida por donde mide su voluntad, ajustándola en todo con la tuya y con la del cielo; pues si la mina de su honor, hermosura, honestidad y reconocimiento te da sin ningún trabajo toda la riqueza que tiene y tú puedes desear, ¿para qué quieres ahondar la tierra y buscar nuevas vetas de nuevo y nunca visto tesoro, poniéndote á peligro que todo venga abajo, pues, en fin, se sustenta sobre los débiles arroyos de su floaca naturaleza? Mira que al que busca lo imposible es justo que lo posible se le niegue, como lo dijo mejor un poeta diciendo:

Busco en la muerte la vida, salud en la enfermedad, en la prisión libertad, y en el cerrado salida, y en el traidor lealtad.

Pero mi suerte, de quien jamás espero algún bien, con el cielo ha estatuido que pues lo imposible pido, en lo posible aun no me dan.

Fuése otro día Anselmo á la aldea, dejando dicho á Camila que el tiempo que él estuviese ausente, vendría Lotario á mirar por su casa y á comer con ella, que tuviese cuidado de tratarla como á su misma persona.

Afligiose Camila, como mujer discreta y honrada, de la orden que su marido le dejaba, y dijo que advi-

tiense que no estaba bien que nadie, él ausente, ocupase la silla de su mesa; y que si lo hacía p r no tener confianza que ella sabría gobernar su casa, que probase por aquella vez, y vería por experiencia como para mayores cuidados era bastante.

Anselmo le replicó que aquél era su gusto, y que no tenía más que hacer que bajar la cabeza y obedecerle. Camila dijo que así lo haría, aunque contra su voluntad.

Partiose Anselmo, y otro día vino á su casa Lotario, donde fue recibido por Camila con amoroso y honesto acogimiento; la cual jamás se puso en parte donde Lotario la viese á solas, porque siempre andaba rodeada de sus criados y criadas, especialmente de una doncella suya llamada Leonela, á quien ella mucho quería, por haberse criado desde niñas las dos juntas en casa de los padres de Camila, y cuando se casó con Anselmo la trujo consigo.

En los tres días primeros nunca Lotario le dijo nada, aunque pudiera cuando se levantaban los manteles y la gente se iba á comer con mucha prisa, porque así se lo tenía mandado Camila; y aun tenía orden Leonela que comiese primero que Camila, y que de su lado jamás se quitase; más ella, que en otras cosas de su gusto tenía puesto el pensamiento, y había menester aquellas horas y aquel lugar para ocuparlas en sus contentos, no cumplía todas las veces el mandamiento de su señora, antes los dejaba solos, como si aque- llo le hubieran mandado; más la honesta presencia de Camila, la grave- dad de su rostro, la compostura de

su persona era tanta, que ponía freno á la lengua de Lotario; pero el provecho que las muchas virtudes de Camila hicieron poniendo silencio en la lengua de Lotario, redundó más en el daño de los dos, porque si la lengua callaba, el pensamiento discurría, y tenía lugar de contemplar parte por parte todos los extremos de bondad y de hermosura que Camila tenía, bastante á enamorar una estatua de marmol, no un corazón de carne.

Mítrabala Lotario en el lugar y espacio que había de hablarla, y consideraba cuán digna era de ser amada; y esta consideración comenzó á poco á poco á dar asalto á los respetos que á Anselmo tenía, y mil veces quiso ausentarse de la ciudad é irse donde jamás Anselmo le viese á él ni él viese á Camila; mas ya le hacía impedimento y detenía el gusto que hallaba en mirarla. Hacíase fuerza y peleaba consigo mismo por desear y no sentir el contento que le llevaba á mirar á Camila; culpábase á solas de su desatino, llamábase mal amigo y aun mal cristiano; hacía discursos y comparaciones entre él y Anselmo, y todos paraban en decir que más había sido la locura y confunza de Anselmo que su poca fidelidad, y que si así tuviera disculpa para con Dios como para con los hombres de lo que pensaba hacer, que no temiera pena por su culpa.

En efecto, la hermosura y la bondad de Camila, juntamente con la ocasión que el ignorante marido le había puesto en las manos, dieron con la lealtad de Lotario en tierra y sin mirar á otra cosa que aquella á

En el día de ayer tomó posesión del Juzgado del distrito del Oeste, don Alfonso Travado.

Anomalia anatómica

Los periódicos de Sevilla dan noticia del singular caso de un recluta que en el acto de la clasificación y declaración de soldado se le descubrió un meso anormal, alegó como causa de exención tener el corazón en el lado derecho y sentir palpaciones.

Reconociendo al recluta por los médicos, reconocieron que el corazón que en efecto se presentaba en su organismo la anomalía de tener el corazón en el lado derecho del cuerpo, lo que necesariamente tiene que motivar una anomalía completa en disposición de las demás vísceras del individuo de que se trata.

A pesar de esto y como quiera que el cuadro de exención no ha podido prevérsele y en efecto no ha previsto esta particularidad, se considera al mozo útil para el servicio.

Armas

El Gobierno civil de Vizcaya ha autorizado la remisión a esta capital de 48 escopetas y 300 revólveres.

El guarda-muebles encargado de la cámara de Moñedo, ha denunciado a la Junta de Obras del puerto que, sin la oportuna autorización, la lancha de vapor pesquera María Urdía, propiedad de don Feliciano Fernández, ha sido varada en la rampa del Noroeste de Puerto Viejo.

El señor Gobernador civil ha impuesto al dueño de la lancha cinco pesetas de multa.

Anoche hubo en el café América un pequeño incidente de poca importancia, de haber aludido una de las cantadoras a unos jóvenes en uno de sus couplets y de haber éstos contestado a la alusión jaleando recio.

Para evitar molestias a los demás espectadores se impuso silencio y no pasó de aquel punto el caso, pues los jóvenes en cuestión no dieron motivo para más advertencia.

Ha llamado justamente la atención del público la elegante instalación de la papistería de lujo, aparato de luz eléctrica y bronces que ha abierto al público al lado del Ayuntamiento, en los bajos del antiguo palacio de Villatorre, nuestro apreciable convecino y amigo don Pedro Rasmonte.

Le felicitamos, deseándole prósperos negocios, merecidos por su laboriosidad e inteligencia en su arte.

Acudir a un bañete con la dentadura cariada y sucia, es como ir al terreno con una ruia y mala navaja; por esto no nos cansaremos de recomendar a las personas de buen gusto el uso diario del Licor del Polo.—A. G.

Libramientos

Pueden pasar a recoger libramientos y hacerlos efectivos en la Depósito-pagadería de Hacienda los señores don Patricio Gómez, don Francisco Burgués, don Juan Araujo, don José de la Maza, don Domingo Reinoso, don Vicente López y don Enrique Pinal.

En el inmediato pueblo de Mogro ha fallecido a la avanzada edad de 70 años, la anciana y respetable señora doña Venancia Gutiérrez Herrera.

Raibien sus hijos y demás familia nuestro sincero testimonio de pésame con el que nos asociamos al natural dolor que tan sensible desgracia les ocasiona.

Café América

Hoy debutará en este café el célebre bailarina la Machaquita.

Revisión marítima

BUQUES ENTRADOS DIA 15 Vapor Bellena, de Gijón, con carga general. Idem Galitana, de Bilbao, con carga general.

BUQUES SALIDOS Vapor Cabo Oropesa, para Santoña, con carga general. Idem Marzo, para Rotterdam, con mineral.

Matadero

ROMANO DE AYER Reses mayores, 18; menores, 14; con peso de 3.875 kilos. Corderos, 6; kilos, 424. Corderos, 70.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL ÓPTICO SEÑOR ARCE, BLANCA, 10. Altura barométrica A las ocho de la mañana, 761; a las doce, 761'5; a las seis de la tarde, 762.

Termómetro A las ocho de la mañana 9; a las doce, 11; a las seis de la tarde, 10'2. Máxima, 11'9. Mínima, 6'9. Tendencia del barómetro, subir.

Mareas para hoy Platamar: 3'1 mañana y 3'17 tarde. Bajamar: 9'17 mañana y 9'32 noche.

Restaurant EL CANTÁBRICO DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ MERNAN OORTS (PLAZA NUEVA) Palacio del Sr. Garza Macho, teléfono 800

Cocina francesa y española Servicio a la carta COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES Plato del día Filetes de cerdo a la Robert

LIBROS Y REVISTAS Gruta Vieja, que ha dado mucha importancia a los trabajos retrospectivos, comenzará a publicar artículos y grabados sobre las revoluciones políticas en España, en la segunda mitad del siglo XIX.

Retratos y siluetas de Dales, Ros de Olano, Messia, y los demás hombres de guerra; reproducciones de las banderas de 1854, y cuanto contribuya a dar idea de lo que fue la pasión política en otros tiempos, tendrá cabida en esta Revista cada vez más interesante, no sólo por este aspecto, sino por las autobiografías que están publicándose en la misma los escritores más antiguos y más reputados.

Van publicados los retratos y las autobiografías de Echegaray, Lasso, Melchor de Paz, Ossorio y Bernard, Valero de Torres y Estévez, y están en preparación las de Alvarez Guerra, Ricardo de la Vega, Sánchez Pérez, José Nekens, y en una palabra, toda la plana mayor del elemento viejo.

Esta Revista, única en su género, se vende en toda España a quince céntimos el ejemplar.

Los editores Prensas y Rosas, de Barcelona, se han acordado de poner a la venta el tomo 8.º de su Colección Amena, que contiene el emocionante relato de los célebres crímenes cometidos por Jack el Destripador, conocido también por El asesino de mujeres.

Dichos editores preparan una serie de tomos populares sobre La guerra con el Ejército Oriente, que serán una verdadera crónica de la guerra ruso-japonesa. Estos tomos, cada vez mejor editados, sólo cuestan 30 céntimos.



MADRID Día 15 Día 14

Table with market data for Madrid, including Interior, F. E. y D., Idem Idem, C., Amortizable 5 por 100, etc.

BARCELONA

CIERRE DEL BOLSIN

Table with market data for Barcelona, including Interior, Exterior, Amortizable 5 por 100, etc.

F. Romaguera

CORREDORES REAL DE COMERCIO Representante en Santander, VALENTIN F. CARCABA

BILBAO

DÍA 15

VALORES INDUSTRIALES Y MERCANTILES

Table with market data for Bilbao, including Acciones Banco Guipuzcoano, Altos Hornos de Vizcaya, etc.

COOTIZACIÓN

de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores de esta plaza.

Table with market data for Bilbao, including Acciones ferrocarril Cantábrico, Obligaciones ferrocarril Cantábrico, etc.



No recibimos anoche la conferencia telegráfica ordinaria, sin duda a causa de las irregularidades del servicio, que retrasaron considerablemente la Última hora del día anterior.

He aquí los despachos sueltos que recibimos con no pocos intervalos y retrasos: Madrid 16—0'15.

CONGRESO

A la hora reglamentaria se abrió la sesión, bajo la presidencia del señor Romero Robledo y hallándose los señores Maura, Sánchez Guerra y Sánchez Toca en el banco del Gobierno.

Fue aprobada el acta en votación nominal por 116 votos. En los escanos se veía menor número de diputados que en los días anteriores.

El señor Presidente da cuenta del incidente lamentable ocurrido ayer entre dos señores diputados y de la amigable y satisfactoria solución que se dio al asunto, sin que quedara menoscabada en lo más mínimo la dignidad de ninguno de los señores diputados ni el prestigio del Parlamento, que hubiera padecido en otro caso, y añade que así debe ocurrir siempre, como al Presidente de la Cámara se le dé por ésta toda la autoridad moral y material que debe tener.

Hácese varias preguntas y se procede a la reunión de las secciones. Reanudada la sesión se discute el proyecto de rebaja del impuesto sobre los carbones, y el combate el señor De Federico, al que contesta el señor Canals.

Se suspende este debate y el señor Romanones pide que se prorrogue la hora de las sesiones para discutir las actas.

El señor Osma y el señor Celleruelo se adhieren a esta petición.

El señor Presidente promete traerlo mañana resuelto, pasando la Cámara a reunirse en sesión secreta.

SENADO

Preside la sesión del Senado el general Azcoárraga, comenzando a las cuatro menos cuarto y hallándose solo en el banco azul el ministro de Estado.

Pregunta el señor conde de Peña Ramiro si tiene noticia el Gobierno de una interpelación hecha en la Cámara de Inglaterra respecto a la neutralidad de las potencias.

El señor ministro de Estado le contesta diciendo que habiéndose reservado el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra una contestación categórica sobre este asunto, justo es que también se reserve prudentemente el ministro de Estado de España.

Añade que por todas las naciones se guardará una completa neutralidad.

Se somete a aprobación y se aprueba el dictamen sobre el proyecto de ley concediendo ascensos a todos los individuos que lleven más de 30 años de servicios.

Se vota definitivamente el proyecto de recursos extraordinarios del Ayuntamiento de Barcelona. Y se levanta la sesión.

Sesión secreta.—Cuestión personal

En la sesión secreta celebrada por el Congreso se trató de la proposición del señor Romero Robledo para dar un empleo en el Congreso de 5.000 pesetas al señor Gálvez Holguín.

Esto originó un disgusto entre los señores Lombardero y duque de Bivona.

Aquel, defendiendo al señor Romero Robledo, dijo que el duque de Bivona estaba acostumbrado a que el Congreso hiciera lo que a él le diera la gana.

El duque de Bivona le contestó que para conseguirlo no había acudido nunca a actos de servilismo, aludiendo con esto a la amistad del señor Lombardero con el señor Romero Robledo.

Entre ambos diputados se cruzaron luego otras frases gruesas, dando lugar a una cuestión personal.

El señor Lombardero nombró padrinos a los señores don Rafael Gaset y Bore y Romero y el duque de Bivona al duque de Arión y al marqués de Portago.

El señor Romero Robledo al ver el giro que tomaba la cuestión, llamó a su despacho a los interesados en unión de los jefes de las minorías, procurando una avenencia, no llegando a lograrlo por completo.

A las diez y media se reunió el señor Romero Robledo con los jefes de las minorías y los señores duque de Bivona y Lombardero y los padrinos de éstos para solucionar la cuestión sin que hubiera un lance.

Continúa la sesión Después del incidente suscitado entre los señores Lombardero y duque de Bivona continuó la sesión secreta, tomándose en consideración una proposición que firmaban los jefes de las minorías para que no se amortizasen las plazas de los empleados del Congreso hasta que se reformasen las plantillas.

Igualmente se dio cuenta de que para antes del primero de mayo los diputados tendrán derecho a 6.000 kilómetros para viajar por ferrocarril.

El Rey en Orense A las nueve y media de la mañana llegó el Rey a Orense.

El regimiento de Ceriñola le hizo los honores. En la estación había una gran muchedumbre que aplaudió y vitoreó al Rey al bajar del tren con el ministro.

El Alcalde de Orense le dio la bienvenida. El Rey, seguido de la comitiva, se dirigió en coche a la Catedral y al pasar por la calle del Progreso le arrojaban desde los balcones flores y palomas.

Terminado el Te Deum, el Deán presentó un incensable, donde firmó después de incensantes ruegos, pues según decía iba a echarlo a perder.

Luego se dirigió el Rey a pie al Ayuntamiento, donde le recibieron las Corporaciones, mientras las músicas tocaban la Marcha Real.

Don Alfonso pasó a ocupar el trono y el Alcalde pronunció un discurso de bienvenida y homenaje a Su Majestad.

Le contestó en nombre del Rey el señor Allendesalazar. Después se celebró la recepción popular en el Centro Instructivo obrero, siendo el Rey aclamado.

Cumplimentaron a don Alfonso los senadores y diputados, las autoridades y los Ayuntamientos de la provincia.

Luego se sirvió un lunch. El Rey visitó la biblioteca y las aulas del Centro Instructivo Obrero.

También visitó el Rey las Bargas, donde escuchó al doctor Valeárcel las explicaciones que dio acerca de la composición y el uso de aquellas aguas.

Delante de la fuente el orfeón Orensano cantó varias gallegadas y los gaiteros entonaron aires del país.

Más tarde visitó el cuartel, recibió dote allí el general Hernández. A las doce y media regresó el Rey a la estación por las afueras de la población.

El pueblo sufrió una gran decepción al enterarse de que el Rey había salido de O ense marchando a la estación por camino distinto al señalado.

También desagradó mucho que el Alcalde no fuera en el coche con don Alfonso. A la hora fijada marchó el tren regio, despidiéndole las autoridades.

Guillermo II en Vigo Llegada del Rey Telegrafan de Vigo que a las 2'45 de la tarde entró en aquel puerto el vapor Koenig Albert conduciendo al Emperador Guillermo II de Alemania.

Escotábale el crucero Federico Carlos. El Albert ancló en bahía, en sitio próximo al muelle y como a unos doscientos metros del Giralda.

El castillo del Castro hizo las salvas de ordenanza. Numeroso público se dirigió al muelle a presenciar la entrada del Koenig Albert, pero no mucho después la mayoría se dirigía a la estación a esperar la llegada de don Alfonso XIII.

Como las autoridades tenían también que esperar al Rey, enviaron al Comandante de Marina y al coronel de artillería a bordo del Albert, pero no les recibió el Emperador por encontrarse algo enfermo.

El Capitán general del Departamento, vicealmirante señor Viniegra, cumplimentó al Emperador Guillermo.

A las cuatro y media de la tarde llegó a Vigo el tren real, siendo don Alfonso recibido con muestras de gran entusiasmo.

El castillo del Castro disparó los veintitún cañonazos. Derrota del Gobierno El resultado de la reunión de las secciones del Congreso para la elección de la comisión que ha de dictaminar en los proyectos de saneamiento de la moneda, ha sido una verdadera derrota para el Gobierno.

En la sección primera triunfó sólo por tres votos el señor Dato, candidato ministerial. Votó con el Gobierno el diputado carlista señor Llorens y faltaron tres diputados de oposición.

En la segunda el ministerial señor Gil Beceirri obtuvo 22 votos y 12 el villaverdista señor Huelin. El señor Moret pidió explicaciones, mostrando su criterio contrario a la intervención del Banco de España en la forma que propone el proyecto.

En la tercera sección es designado sin votación, el ministerial señor Amat.

En la cuarta, la lucha fue reñidísima, y esta era la que más preocupaba al Gobierno. El señor Villaverde dio explicaciones, haciendo constar que su candidatura no era política, pues sus ideas ya las había expuesto ayer claramente y para ello se inspiraba en el credo del partido conservador, del cual esperaba le siguiese dispensando la misma confianza que hasta aquí.

En la votación triunfó el señor Villaverde por 21 votos e ntra 17 que obtuvo el señor Albay.

En la quinta el villaverdista señor Cavestany tuvo 19 votos contra 12 que logró el maurista señor Marín Bircena.

A esta sección asistió el señor Maura. El sexto triunfó el marqués de Mochales por ocho votos contra el marqués de Santa Ana.

En la séptima, sin el voto del ministro y no habiéndose marchado el señor Mazarrasa, el Gobierno hubiera perdido la votación. El resultado fue 17 votos que obtuvo el señor Calabuseig, contra 17 del señor Alba.

Maura contrariado.—Nuevo conflicto.—El presidente El señor Maura está contrariadoísimo por el resultado de las secciones. Avesnase nuevo conflicto, pues el Gobierno quería que presistiera la Comisión el señor Dato y tendrá que serlo el señor Villaverde, a pesar de ser enemigo del proyecto del señor Osma.

El señor Dato citó para mañana a la Comisión para hacer el nombramiento de presidente que será por votación. Otro proyecto Mañana leerá en el Congreso el señor Osma el proyecto que autorizó ayer el Rey y cuyo contenido se desconoce.

El cierre de las Cortes Si el viernes se ha despachado en el Senado el proyecto de supresión del impuesto sobre los carbones, se cerrarán las Cortes, pues muchos diputados han pedido al señor Maura que las cierre el día 18.

El Rey de viaje En este mes irá el Rey a Guadalajara y Avila, con objeto de visitar las academias militares.

El Gobernador de Barcelona Ha llegado el Gobernador de Barcelona. Viene con objeto de tratar del viaje del Rey a Cataluña.

El proyecto de Osma El proyecto que leerá el señor Osma mañana en el Congreso se refiere a la rebaja de la contribución a la producción algodonera.

Esta medida obedece principalmente a las reclamaciones hechas por los fabricantes. Por causa del acaparamiento de la primera materia de esta industria que están realizando los ingleses, sin aquella rebaja se verían obligados los fabricantes a cerrar sus fábricas.

Felicitación La Unión Minera Española y la Asociación de propietarios y exportadores de minas nacionales han acordado felicitar al señor Osma por la rebaja del impuesto sobre los carbones.

Madrid 16—3'30. De la guerra

Telegrafan de Londres diciendo que se ignora el resultado del combate habido al Norte de Gensan. Los japoneses han enterrado solemnemente a los marinos muertos en Chemulpo y Port-Arthur.

Noticias oficiales de Seul dicen que los japoneses al alojar sus tropas en las casas particulares las leen severas órdenes que dicen que cualquier falta que cometan con los habitantes se castiga a severamente.

Los rusos construyen trincheras en Chelsan al Noroeste de Anju. Los japoneses han pedido que se les entregue la explotación de las granjas imperiales de Corea con objeto de producir grano necesario para el abastecimiento de todo el ejército.

Se han enviado 2.000 soldados a proteger aquellas granjas por temor de que sean atacadas por el pueblo. El general japonés Ijichi informó a las autoridades coreanas de que había sido nombrado Consejero imperial y aquéllas le contestaron que no conocían dicho nombramiento. El general, en vista de esto, pidió instrucciones al Gobierno.

El Rey en Vigo.—Censuras al Gobierno Dicen de Vigo que desde la estación se dirigió el Rey a la Colegiata, donde se cantó el Te Deum.

Después se dirigió al Koenig Albert, a dar la bienvenida al Emperador Guillermo. Censúrase al Gobierno por la defectuosa organización del viaje del Rey, llegando a Vigo después del Emperador de Alemania.

La entrada del Emperador Otro despacho de Vigo dice que el fondear el Koenig Albert, Guillermo II estaba en el puente examinando con los gemelos el hermoso aspecto que presentaba el anfiteatro encajado de quintas.

El mar está imponente hasta el extremo de que los buques han tenido que reforzar las amarras. El aspecto del Emperador Guillermo es sano y juvenil.

Vestía un sencillo uniforme con dorgan y la gorra sin distintivos. El trasatlántico alemán enarboló el pabellón imperial indicando que terminaba el incógnito. El cónsul alemán entregó al Em-

perador Guillermo un voluminoso paquete de cartas y telegramas. Más detalles De Vigo dicen que en la entrevista de Viniegra con el Kaiser, éste le interrogó sobre la hora en que llegaría don Alfonso y sobre el estado de salud de la real familia española.

Cuando el secretario de la Embajada subió a bordo del Koenig Albert, llevó consigo algunos periódicos que se detuvieron en la escala. La comitiva imperial le entregó numerosas postales y los tripulantes del buque le hicieron un enorme pedido de postales con vistas de España para el Kaiser.

La oficialidad y el comandante de la escuadrilla española cumplimentaron al Emperador. Momentos antes de llegar don Alfonso a bordo del Giralda, el Emperador se trasladó al crucero Federico Carlos, pero nadie lo advirtió desde tierra por que se prescindió del tiro de ordenanza.

Don Alfonso cambió de traje, vistiendo el uniforme de coronel de huanos, y se dirigió en un vaporcito del Pelayo hacia el buque alemán con los ministros y sus ayudantes.

En la escala de honor le aguardaba el Kaiser, y ambos soberanos se abrazaron, entrando enseguida en la cámara principal, donde permanecieron tres cuartos de hora sin que nadie se aproximase al crucero.

Cuando salió el Rey fue despedido con salvas y poco después el Emperador fue a bordo del Giralda donde entró con su séquito, recibido con iguales ceremonias.

La entrevista en el Giralda duró una hora y se ha fantaseado mucho sobre ambas conferencias de los dos Reyes.

El Emperador permanecerá a bordo del crucero mientras esté en aguas de España. Don Alfonso se retiró a descansar al Giralda.

Mañana por la tarde habrá banquetes en ambos buques y el Kaiser partirá al anochecer para Gibraltar y Nápoles. No irá a Mahón.

El Rey Alfonso volverá a tierra el jueves para celebrar la recepción en el Ayuntamiento. Varias personas que hablaron con el Kaiser dicen que le hallan animado; pero algo demacrado y ronco.

Ha habido iluminaciones, serenatas y fuegos artificiales en bahía. El tiempo ha mejorado y se halla en Vigo media Galicia. RICARDO.

Sociedad Española de Bomberos EN LIQUIDACION La Comisión liquidadora de esta Sociedad participó a los señores accionistas que, en virtud de lo preceptuado en el Código de Comercio, las cuentas y el balance de la liquidación, en fecha 14 del corriente; se hallan a su disposición para su examen.

SOCIEDAD ANONIMA Hilatura de Portolín El Consejo de Administración, cumpliendo lo dispuesto en el artículo 15 de los Estatutos, convocó a los señores accionistas a la Junta general ordinaria que se celebrará el día 23 del corriente, a las tres y media de la tarde, en las oficinas de la Sociedad Eléctrica del Besaya, calle de Bailén (Arco de Acha).

Hasta el día 24 del corriente podrán recoger los señores accionistas en dicho local las cédulas de asistencia, previo el depósito de las acciones o resguardos que les representen. Santander 16 de marzo de 1904.—El presidente, Alfredo A. Day

Pidanse hojuelas de Reinoso en la Compañía de Ramos Becedo, 11. COMPANIA Vasco-Cantábrica de Navegación El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento a lo que dispone el artículo 19 de sus Estatutos, ha acordado convocar a Junta general ordinaria de accionistas para el día 17 del presente mes, a las once y media de la mañana, en las oficinas de la misma, Campa de Albia, 1.

ORDEN DEL DIA 1.º Lectura y aprobación de la Memoria, balance y cuentas correspondientes a ejercicio de 1903. 2.º Nombramiento de tres señores consejeros para cubrir vacantes reglamentarias. 3.º Nombramiento de la Comisión revisora de las cuentas para el año de 1904

A continuación de la Junta general ordinaria se celebrará la extraordinaria con objeto de tratar sobre la modificación del artículo 5 de los Estatutos. Los señores accionistas podrán recoger las cédulas de asistencia, con arreglo al artículo 16 de los Estatutos, en las oficinas de la Sociedad, y en Santander Muelle, 31. Bilbao 2 de marzo de 1904.—El presidente del Consejo de Administración, Victoria L. Doriga.

Compañía Cantábrica de Navegación Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos, el Consejo de Administración de esta Compañía, ha acordado convocar la Junta general ordinaria de accionistas para el día 30 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, en el domicilio social, Ibañez de Bilbao, 12, 1.º Se recuerda a los señores accionistas el cumplimiento de los artículos 17, 22 y 28 que hacen relación a sus derechos y cuál ha de ser la manera de ejercitarlos. Bilbao 14 de marzo de 1904. El Presidente del Consejo, Francisco Ullacia.—Consejero-secretario, Tomás G. de la Maza.

Precios de suscripción y de los anuncios

SUSCRIPCIÓN
Timestre, en la capital... 375 pts.
fuera de la capital... 425
Extranjero, un año... 40

En 1.ª plana, la línea (cuerpo 8)... 150 pts.
En 2.ª id. la id... 100
En 3.ª id. la id... 75
En 4.ª id. la id... 50

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN
A 3 columnas... 75 pts.
A 4 id... 150
A 5 id... 400
A 6 id... 500
Plana entera... 1.000

En 1.ª plana... 25 pts.
En 3.ª id... 15
En 4.ª id... 10

En 1.ª plana... 15 pts.
En 3.ª id... 10
En 4.ª id... 5

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Administración, planta baja de la casa número 2 de la calle de la Compañía...

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

CORREOS

De Madrid.--Llega a la Administración a las 11'00 de la mañana. Sale de la Administración a las 2'45 tard.
De Bilbao.--Llega a la Administración a las 11'45 mañana y 4'30 tarde, y sale a las 12'25 y 7'30 tarde.

Idem de valores declarados y objetos asegurados: 9 a 12, 12'25 a 1, y de 3'30 a 5 tarde.
Entrega de correspondencia ordinaria y certificada de lista: de 9 a 10'15 mañana, 12'30 a 2, y 3'30 a 5 tarde.

FERROCARRIL A BILBAO
Salidas de Santander, (Fielato).--Para Bilbao, a las 7'40, 12'50 (correo), y 17'00.
Para Marrón a las 17'25.
Para Solares.--A las 8'20, 10'05, 12'05, 14'50 y 19'05.

Indres y Hazas servicio combinado por los vapores Zarcetas para Santoña.
Los trenes que salen de Santander para Bilbao a las 7'40 y 12'50 combinan en Traslaviña con la línea de Castro, y los días festivos combinan todos.

Salidas de Cabezón: a las 7'40, 11'50, (correo), 14'50 y 17'35, para llegar a Santander a las 9'30, 13'35 (correo), 16'30 y 19'20.
Existe servicio de coches: En Puento San Miguel para Santillana del Mar.

SITUACIÓN DE LOS OJOS DE ESTA MATRIZ

Compañía Santanderina
Peña Angustina.--En viaje a Santander, Peña Caborga.--En Santander.
Compañía Montañesa
Astillero.--En viaje a Rotterdam.
Vapor "Esias"
En viaje a Tynedock.

FERROCARRIL DEL NORTE

Tren mixto 22.--Sale a las 7'30 para Madrid. Idem correo número 14. Sale a las 17'15 para id.
Tren mixto número 1.082. Sale a las 6'09 hasta Barcelona.

Salidas de Santander, (Mercancías).--Para Bilbao, 8'01, 13'11, (correo) 6 y 17'20.
Para Marrón, a las 17'45.
Para Solares, a las 8'38, 10'24, 12'23, 15'08 y 19'20.

Salidas de Santander, (Fielato).--De Bilbao, a las 10'53 (correo), 16'11 y 20'58.
De Solares, a las 8'07, 10'27, 12'50, 15'08 y 18'50.
De Solares a Orejo (trenes mixtos). Salidas de Solares, a las 17'35 y 20'15.

Salidas de Santander.--A las 8'33, 11'25, (correo), 14'23 y 17'48.
Salidas de Ontaneda.--A las 7'42 (correo), 11'30, 11'40 y 17'57.
Llegadas a Ontaneda.--A las 10'48, 13'11, 16'07 (correo) y 19'32.

Salidas de Peñacastillo.--A las 6'30, 8, 8'45 9'30, 10'15, 11 y 11'45 mañana.
Salidas de Puertochico.--A las 7'15, 8'05, 9'30, 10'15, 11, 11'45 y 12'30 mañana y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7'45 y 8'30 tarde.

Vapor "Liro"
En viaje a Middlesbrough

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK
Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).
Proporcionan alivio instantáneo.

Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Compagnie Générale Transatlantique
VAPORES CORREOS FRANCESES
MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS
VIAJES RAPIDOS DIRECTOS
Habana y Veracruz
SALIDAS EL 22 DE CADA MES

Se alquila ó traspasa casa de viajeros en el Sardinero. Informarán en esta Administración.
Se venden juegos de bolos y bolas en calle de Vista Alegre, 9, tienda.
Celestino Peredo
Profesor de bandurri, guitarra y laúd
Puente, 12, 4.º

MINIO DE PEPTONA ORTEGA
Para convalecientes, personas débiles, es el mejor tónico y nutritivo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE
Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Práctica
UN TOMO DE 500 PAGINAS 500 FIGURAS Y MAPAS EN DOS COLORES

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA
REMEDIO infalible para aliviar con rapidez toda clase de dolores reumáticos, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos.

Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

Se alquila un local propio para escuelas, academias etc., en la calle de la Compañía, número 5.
Anuncio
Capataz de minas con título y muy práctico en lavaderos, se ofrece. Informarán en esta Administración.
Aviso
A los que tengan papeleta de la Historia Universal, por Castelar, que ha sido premiada el número 432.

SOLUCIÓN BENEDICTO
de glicero-fosfato de cal con Creosotal
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inspección, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

JARABE DE GIBERT
y Grajeas de Gibert
AFECIONES SIFILÍTICAS
VICIOS DE LA SANGRE
Productos verdaderos fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos.

Sociedad Española de Droguería General
(ANTES PÉREZ DEL MOLINO Y COMPAÑÍA)
PLAZA DE LAS ESCUELAS.--Sucursal: WAD RAS, 1 y 3, AL LADO DE SINGER
Gran surtido de productos químicos, especialidades farmacéuticas, aguas minerales, perfumería, fotografía, esencias, cepillería, pintura de todas clases, etc., etc.

Se vende papel viejo a 5 pesetas arroba EN ESTA ADMINISTRACION

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
"al que presente CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor PIZÁ de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS premiadas con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889"

Retrato de Alfonso XIII
Advertencia a los señores suscriptores
Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII tamaño 18 por 45, estampado en metal, formando un precioso cuadro en colores imitando la pintura al óleo.

Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler
Calle Fernando VII, 2.--BARCELONA
Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero, concediendo grandes rebajas sobre sus precios de tarifa.

ANUNCIOS Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN
Se reciben en la Administración de este periódico desde las nueve de la mañana hasta las siete de la noche, y desde esta hora en adelante, en la Redacción, primer piso de la Calle de la Compañía, número 3
Un viaje al Transvaal durante la guerra por el doctor don Vicente Vera
Libro curioso é interesantísimo
Pintorescas descripciones del país Cuadros de la guerra Semblanzas de los principales personajes. Episodios y anécdotas

IMPRENTA DE EL CANTÁBRICO
Calle de la Compañía, número 3.--Santander
En este Establecimiento tipográfico se hace toda clase de trabajos, tales como prospectos, facturas, carteles, folletos, periódicos, etc., contando con los tipos y maquinaria necesarios.

FOREIGN PRESS OFFICE
Corporación científica, literaria y artística
Corresponsales en todos los países del mundo
FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periódicos, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc., que deseen estar al corriente del movimiento intelectual del mundo entero.